

# Ranking IMD

## España conserva su competitividad aunque el Covid-19 la pone en riesgo

kioskoymas#comunicacion@confcuadros.com

kioskoymas#comunicacion@confcuadros.com

M. M. E.  
MADRID

España mantiene por segundo año consecutivo el puesto 36 en el ranking de competitividad mundial del IMD, compuesto por 63 países. Sin embargo, esta estabilidad esconde el empeoramiento en tres de los cuatro indicadores analizados: rendimiento económico, eficiencia empresarial y eficiencia gubernamental. Es esta última la que registra un mayor descenso (cuatro puntos) debido a un empeoramiento de las finanzas públicas, la política fiscal y la normativa empresarial. En el ámbito de la eficiencia empresarial, se produce una fuerte caída en la percepción del mercado laboral así como de las prácticas ejecutivas. En el rendimiento económico, destaca el peor comportamiento de la economía nacional.

El informe realizado por IMD, que se elabora con datos de estadísticas "duras" como el desempleo, el PIB o el gasto público en salud o educación, cuenta también con datos "blandos" de una encuesta de opinión ejecutiva. Este año, los entrevistados consideran que las infraestructuras fiables

son el principal atractivo de la economía española, con una mejora de 15,2 puntos porcentuales. En 2018, la lista estaba encabezada por la competitividad por costes, ahora relegada a tercer lugar. En segundo puesto se mantiene la mano de obra cualificada. La mayor caída se registra en el alto nivel educativo, que cede 16,2 puntos. Asimismo, los encuestados muestran una percepción negativa de la inversión extranjera en España, que desciende bruscamente en la lista, debido a "la gran incertidumbre política y a la certidumbre de que los cambios implantados por el Gobierno no van a hacer atractivo el país para el capital extranjero", explica Arturo Bris, director del Centro de Competitividad del IMD.

El avance de España en el ranking este 2020 está sujeto, según los expertos, a una mejora de la empleabilidad repensando las políticas empleo en el marco del diálogo social, el fortalecimiento del tejido empresarial y la mejora de clima para hacer negocios con el objetivo de reactivar la inversión, así como el impulso de la digitalización, la investigación científica y el desarrollo y la innovación tecnológica, y

### Los 15 indicadores clave

Porcentaje de entrevistados que consideraron cada uno de los indicadores como los cinco más atractivos de la economía española



Fuente: Ranking de Competitividad de IMD

BELEN TRINCADO / CINCO DÍAS

el renacimiento de la industria, que debe apostar por un crecimiento de alto valor añadido. Sin embargo, la crisis del Covid-19 ha acentuado estas debilidades. De hecho, en la situación actual, Bris afirma que España caería en el ranking. Para que esto no suceda, considera que es fundamental que el Gobierno dé a conocer su "respuesta política" a la pandemia, como han hecho

Italia o Francia. Asimismo, afirma que esta estrategia debería estar basada en el gasto público y en el apoyo a las pymes.

### Avances en Europa

A nivel internacional, Singapur revalida por segundo año el primer puesto, que arrebató en 2018 a EE UU. Le siguen Dinamarca, Suiza, Países Bajos y Hong Kong. De estos cinco, destaca la

subida del primero, que escala seis puestos gracias principalmente a la mejora del indicador de eficiencia empresarial. Los responsables del ranking subrayan que este avance de economías pequeñas "puede indicar una tendencia a la desglobalización". Asimismo, entre los mayores ascensos de este año se encuentran otros países europeos como Grecia, Chipre o Estonia.

Consolidó su puesto 36 por segundo año consecutivo

Singapur mantiene el liderazgo y Dinamarca avanza al segundo lugar

### La guerra comercial pasa factura a EE UU y China

Los desplomes más destacados del ranking de este año son los de Estados Unidos, que pasa del tercer al décimo puesto, y China, que desciende del número 14 al 20, ambos como resultado de las tensiones comerciales que han debilitado sus economías.

No obstante, la caída de EE UU es consecuencia también de la incertidumbre ante las elecciones del próximo mes de noviembre —siempre sucede antes de unos comicios, explica Arturo Bris— y de la percepción de la pandemia. Aunque el ranking toma como referencia los datos de 2019, las entrevistas a ejecutivos fueron realizadas a principios de año, y muestran las deficiencias del sistema de salud estadounidense, explica Bris.

## Ayuso y Moreno ultiman restricciones autonómicas para la nueva normalidad

JULIA F. CADENAS  
MADRID

Desde el pasado lunes, más del 70% de la población se encuentra en territorios en fase 3. Este último escalón de la desescalada devuelve a los Gobiernos regionales sus competencias. Pueden flexibilizar las medidas que el Ministerio de Sanidad indica para esta fase e, incluso, avanzar a la llamada "nueva normalidad" antes del 21 de junio, fin del estado de alarma, cuando se permite la

movilidad por todo el país. Con el balón en su tejado, algunas autonomías ya han comenzado a adoptar sus propias normas.

La Comunidad de Madrid, aún en fase 2, ha pasado de las prisas al paso a paso. El Gobierno de Isabel Díaz Ayuso anunció ayer que no entrará directamente en la nueva normalidad el 21 de junio, sino que impondrá restricciones regionales propias de la fase 3 para hacerlo de "forma progresiva".

La Junta de Andalucía, dirigida por Juan Manuel Moreno, también adaptará su nueva normalidad y mantendrá la recomendación a los ayuntamientos de no celebrar ferias, fiestas ni verbenas en julio y agosto.

La Generalitat, sin embargo, se ha decantado por pedir avanzar a fase 3 al área metropolitana de Barcelona y la zona sanitaria de Lleida antes de que termine el estado de alarma. Euskadi y Cantabria también quieren ir más rápido y adelantarán

la entrada a la nueva normalidad este viernes para permitir la movilidad entre sus provincias.

El resto de territorios esperarán a entrar a la nueva

### Euskadi y Cantabria adelantan al viernes la movilidad entre sus provincias

normalidad el domingo. Galicia es la única región que la inauguró hace tres días sin demasiados cambios tangibles y con pies de plomo. Alberto Núñez Feijóo, el presidente de la Xunta, pidió una norma de salud pública que permita "limitar la movilidad" de algunos territorios con nivel de contagios altos una vez se levante el estado de alarma para toda España.

### Impacto del Covid-19

Sanidad notificó ayer 25 muertos durante los últi-

mos siete días y 76 nuevos positivos diagnosticados en un día. En total, 244.328 personas se han contagiado y la cifra de muertes se sitúa en 27.136. Con todo, España está entre los países de menor transmisión. Pekín ha localizado brotes de coronavirus en diferentes puntos del país que le ha hecho elevar a nivel 2, en una escala de cuatro, su alerta sanitaria. En el mundo, EE UU lidera la lista de los países más golpeados por el virus, seguido por Brasil y Rusia.